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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Murieron los tres” 

 
“Explotarán éxito de hidalguenses en EU” 

 
“Proponen gasto por 38 mil mdp en 2017” 

 
“ENTREGAN PAQUETE HACENDARIO” 

 
“PVEM no impugnará en Omitlán” 

 
“INSOPORTABLE, DELINCUENCIA: HOTELEROS” 

 
“Listo Paquete Económico para 2017 en el Congreso” 

 
“Fuerzas Armadas deben continuar en las calles: CNDH” 

 
“Exige IP respaldar a Fuerzas Armadas” 

 “Crimen mató a mil 200 federales; periodo 2006-2016” 

 
“Ejército y Marina continuarán en las calles: Peña” 

I N S T I T U C I O N A L 
Punto por Punto-Por violencia política de género el IEEH, dio inicio a un procedimiento especial 
sancionador: Derivado de una denuncia por violencia política de género, interpuesta por el Partido de la 

Revolución Democrática, en el Instituto Estatal Electoral, se dio inicio a un Procedimiento Especial Sancionador, 

informó el director jurídico del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Francisco Martínez Ballesteros, Cabe mencionar 
que durante la campaña para elecciones extraordinarias en Omitlán, la candidata del PRD, Esthela Ríos Rodríguez, 

fue víctima de una agresión mediante volantes en donde se denigraba su calidad de candidata por ser mujer, ante 
ello el representante de ese partido ante el órgano electoral interpuso la denuncia para que se investigue el caso. 

En ese sentido el funcionario electoral, dio a conocer que “derivado de ello estamos analizando las investigaciones 

que se han hecho al respecto y se turnarán al Tribunal para que resuelva el procedimiento “, además de añadir será 
esta instancia la que lleve a cabo la resolución final. Añadió que de acuerdo con los tiempos que señala el código, 

se hace la integración correspondiente de la denuncia y se notifica a los partidos políticos involucrados, para que se 
lleve a cabo una audiencia y es en esta, donde se darán a conocer las conclusiones y posteriormente se harán 

llegar al Tribunal Electoral para que se pronuncie al respecto. En todo momento dijo que será el Tribunal el que 
determine si hay alguna responsabilidad o no, de acuerdo con los elementos. Dijo que si bien hay un análisis sobre 

la posibilidad de que se haya incurrido en violencia de género, corresponderá al Tribunal señale si hay algún 

impacto en la elección que ya fue calificada. De igual forma señaló que no habrá ninguna modificación del proceso 
electoral del domingo pasado donde el candidato del Revolucionario Institucional, Ulises Hernández logró el triunfo 

sobre el aspirante del partido Verde ecologista con una diferencia final de 221 votos de diferencia con el segundo 
lugar. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Conforme PVEM luego de cómputo: El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 

Hidalgo, Carlos Conde Zúñiga, descartó impugnar el triunfo del candidato priísta al ayuntamiento de Omitlán, Ulises 

Hernández Vázquez. Además, indicó que el término para presentar algún recurso finaliza el día de mañana a la 
medianoche y que tras la apertura de algunos paquetes electorales el pasado miércoles en el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) de Hidalgo, quedaron conformes. “Los demás candidatos expresaron que habían detectado 
irregularidades. Ellos impugnarán pero nosotros no” agregó el dirigente del Verde. En entrevista tras una 

conferencia de prensa en la sede del partido, reconoció que el triunfo del tricolor se debió a dos factores: a la 

participación ciudadana y a un cambio en los integrantes de su planilla, quienes contaban con más 
representatividad en el municipio. Además, precisó que en la elección pasada (5 de junio) obtuvieron alrededor de 

mil 600 sufragios y en esta (5 de diciembre), aumentó en 25 por ciento, por lo que están conformes con el 
resultado. El triunfo para el Revolucionario Institucional fue de 2 mil 251 votos sobre el PVEM con 2 mil 29 

sufragios. La lista nominal se compone de 6 mil 846 personas de acuerdo con datos del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) Hidalgo. “Vamos a doblar esa hoja y vamos a ver de qué manera contribuimos con la nueva administración” 

expresó. Finalmente, indicó que tanto la ciudadanía como el equipo de campaña del candidato (Jesús Ordaz Ríos) 

están ciertos que las elecciones transcurrieron en paz social. (Marisol Flores, página 07) 
Milenio-Se respetará resultado en Omitlán, dice Conde; (Janet Barragán, página 12) 

Crónica-Acata el verde victoria del priismo en Omitlán; (Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Acepta PVEM derrota y descarta impugnar victoria priista en Omitlán; (Manuel 

Martínez, página 05) 

El Sol de Hidalgo-No impugnará PVEM triunfo del PRI; (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Verde Ecologista no interpondrá juicio de inconformidad; (Luisa Vega, página 4A) 

Síntesis-PVEM no impugnará en Omitlán; (Susana Jiménez, página 03) 

Crónica-Interpone el PRD quejas por violencia en el proceso: Formalizó el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) un procedimiento sancionador especial por calumnias, difamación y violencia de género contra 

su candidata a alcaldesa en Omitlán de Juárez, Estela Ríos. Bajo el expediente IEE/SE/PASE/EXT/001 /2016, el sol 
azteca interpuso esta queja que formalizó su representante ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Octavio 

Castañeda Arteaga, contra los cinco candidatos, debido a presuntos actos de difamación y descalificaciones. Con 
fecha de ingreso del 2 de diciembre, el PRD señaló como responsables a los aspirantes de Acción Nacional (PAN), 

Benita Zarco; Ulises Hernández, del Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Ángel Trejo, del Partido del Trabajo 
(PT); José Luis Ordaz, del Verde Ecologista de México (PVEM), así como Rafael Martínez, de Movimiento Ciudadano 

(MC). Como parte del proceso indagatorio, el órgano electoral requirió pruebas a la parte quejosa y aplicó 

protocolos para atender violencia política por razón de género, por tanto dio vista al Tribunal Electoral del Estado 
(TEEH), así como a la Subprocuraduría para la Atención de Delitos Electorales (Subae) e Instituto de la Mujer. En 

este momento autoridades notificaron a partidos políticos involucrados y efectúan el proceso de investigación. Cabe 
mencionar que en Hidalgo aplicaron por primera vez los protocolos para atender violencia de género, debido a que 

la administración municipal 2012-2016 de Zapotlán de Juárez destituyó del cargo como regidora a Claudia Nicte de 

la Rosa Ramírez. Durante la campaña del proceso ordinario también suscitaron actos violentos contra candidatas, 
como el caso de la aspirante priista a edil en San Felipe Orizatlán, Brenda Flores Franco, quien denunció 

descalificaciones en la fase de campañas. (Gabriela Porter, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Contemplan proyecto presupuestal 600 mdp para deuda: La secretaria de Finanzas de Hidalgo, 

Jessica Blancas, entregó el paquete económico a la Comisión de Hacienda y Presupuesto de la LXIII Legislatura, 

que contempla 38 mil 794 millones 947 pesos en el proyecto de presupuesto de egresos del estado para el ejercicio 
fiscal 2017 y un aumento de más de 200 millones de pesos a lo destinado para el pago de la deuda pública. Dicho 

presupuesto contempla 4 mil 650 millones 781 mil 231 pesos más que en 2016, año para el cual se etiquetaron 34 
mil 144 millones 166 mil 124 pesos a los tres poderes, organismo autónomo, despachos, secretarías, municipios, 

transferencias, erogaciones y provisiones salariales. La funcionaria estatal dijo que también se contempla un 

incremento para el pago de la deuda pública, al pasar de 385 mil 694 mil 884 pesos, este año, a 600 millones de 
pesos, en 2017. “Es a lo que estamos obligados, es lo que la ley nos indica para liquidar la deuda pública. Lo que 

venimos a entregar no afecta nada, es lo que está escrito y se rige en la ley derivado de los cambios 
macroeconómicos por el servicio de la deuda”, mencionó Blancas tras salir del Congreso estatal. El paquete 

hacendario debió ser entregado el 5 de diciembre, pero la funcionaria indicó que esperaron a presentar el Plan 
Estatal de Desarrollo para abordar en conjunto la reingeniería en la cual, aunque oficialmente no ha sido 

presentada, se trabaja. La propuesta de Presupuesto de Egresos del próximo año además contempla un incremento 

en lo destinado a sueldos debido al aumento del salario mínimo, añadió. De acuerdo con la Ley de Disciplina 
Financiera, el proyecto presupuestal debe aparecer en la página web de la Secretaría de Finanzas para que la 

ciudadanía lo conozca. (Marisol Flores, página 06) 
Milenio-Proponen gasto de 38 mil mdp para el 2017; (Redacción, página 12) 

Crónica-Entrega Finanzas el Paquete Económico 2017 al Congreso; (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Etiqueta Hidalgo 600 mdp para deuda en 2017; (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Egresos por más de 38 mil 794 millones: Blancas; (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Entregan Paquete Hacendario a la LXIII Legislatura local; (Redacción, página 6A) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Espera Pachuca transferencia para aguinaldos este lunes: La alcaldía de Pachuca 

espera este lunes que el gobierno de Hidalgo apoye con una parte de los 34 millones de pesos con tal de pagar los 
aguinaldos y prima vacacional el 15 de diciembre. La presidencia municipal no tiene 34 millones de pesos de un 

total de 54 millones necesarios para cumplir con esa prestación de fin de año de sus trabajadores. Yolanda Tellería, 

alcaldesa de la capital del estado, expuso que continúan las negociaciones para que el gobierno de Hidalgo apoye 
con recursos con la finalidad de pagar dicha prestación. “Tenemos que cubrir la primera parte del aguinaldo para 

hacer las transferencias el 15 de diciembre”, lo cual será entregado conforme a las condiciones de trabajo de los 
sindicalizados y de confianza. La segunda entrega de los aguinaldos será el 6 de enero para los sindicalizados, 

mientras que el pago de esa prestación a los trabajadores de confianza será de acuerdo con los recursos 

disponibles de la presidencia municipal. Por tanto siguen las negociaciones con el gobierno para obtener los 34 
millones de pesos. “Estamos todavía en pláticas, no es un hecho que nos lo den”. (Víctor Valera, página 07) 

Síntesis-Espera Pachuca recibir 34 mdp para aguinaldos; (Susana Jiménez, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que los Tuzos del Pachuca estarían de regreso en la señal abierta, pues todo parece indicar que los partidos 

como local en el Estadio Hidalgo se podrán sintonizar a través de una nueva cadena de televisión nacional, por lo 

que se estarían sumando a los Gallos de Querétaro en el menú deportivo en donde también se estaría analizando 
llegar a un acuerdo para los partidos, en una temporada posterior, del Club León, propiedad del Grupo Pachuca.  

  
: Que autoridades de Protección Civil estatal y municipal comenzaron con la difusión de las medidas de 

seguridad para las zonas rurales por la quema de leña y carbón, ya que se trata de evitar las muertes por monóxido 
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de carbono en las diferentes comunidades del estado e inclusive, en zonas urbanas. Piden evitar este tipo de 

combustible para calentar recintos o que, por lo menos, este bien ventilada el área.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

Martha López vs Jaime Valle 
La pelea estelar de esta semana involucra de nueva cuenta a comerciantes y autoridades municipales. En esta 

ocasión, el pleito se traslada a Mineral de la Reforma, donde hace unos días una vendedora ambulante fue víctima 
de represión policiaca, golpeada y despojada de sus pertenencias y su dinero. La lideresa de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas, Martha López Ríos, salió al quite y confrontó a las autoridades municipales exigiéndoles la 

reparación del daño y el esclarecimiento de supuestas cuotas de hasta 20 mil pesos que la presidencia municipal 
cobra a comerciantes de otros estados para situarse en la vía pública. También pide que se investigue la fuerza 

desmedida con la que han sido desalojados quienes no se “mochan” con el ayuntamiento. Para empezar, Martha 
López exige la renuncia del titular de Seguridad Pública en la demarcación, Jaime Valle Flores, a quien señaló como 

el responsable directo de la agresión. Pero la dirigente de la UNTA no solo pide la cabeza de Valle Flores, sino de 

dos elementos de la corporación y hasta de la directora de Comercio y Abasto. Y va tan en serio la afrenta que ya 
sostuvo una reunión con el secretario de Gobierno, Simón Vargas, para reclamar que se proceda conforme a 

derecho y se le haga justicia a la comerciante agredida y a siete de sus agremiados.  
 

RUBÍ FEST 
En Pachuca ya se organizó otro contingente para acudir a la magna celebración de los 15 años de Rubí. De entrada, 

cuentan que el personal del Tuzobús ya se aprendió la coreografía del vals; además, las agencias de viajes ya 

armaron sus Rubí-paquetes y los compañeros de prensa acudirán debidamente acreditados al evento.  
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE, al diputado Cipriano Charrez ya se le hizo costumbre llegar a la mitad de la sesiones del Congreso del estado, 
y cuando no llega tarde, de plano no va a trabajar; aún así sigue cobrando su cheque como diputado, a pesar de 

ser el más faltista de la legislatura. Tan sólo en diciembre de dos sesiones a una faltó y a la otra llegó cuando ya 
iba a acabar.  

 

QUE, el furor sobre los XV años de Ruby, el 26 de diciembre en el municipio La Joya en San Luis Potosí, ya llegó a 
tierras del paste, pues a través de redes sociales se está convocando a una salida de autobuses para asistir a la 

fiesta. La salida de este grupo de entusiastas es el próximo 26 de diciembre en punto de las 1: 00 de la mañana del 
Reloj monumental de Pachuca, para los que se quieran apuntar en ir al evento del año. ¿Será cierto? ¿O sólo 

quieren desvelar a más de uno? 

 
QUE, a punto de iniciar el tradicional maratón Guadalupe-Reyes, al Congreso del estado llegó el Paquete 

Hacendario para el Ejercicio Fiscal 2017, que en cristiano significa la lista de lo que el gobierno estatal busca ejercer 
el próximo año y, por supuesto, lo que pretender recolectar por diferentes vías. El documento fue entregado por la 

titular de Finanzas del gobierno estatal, Jéssica Blancas, y aunque lo recibió la presidenta del Congreso, quien 
encabezará las sesiones de estudios del plan será el diputado priísta Canek Vázquez Góngora.  

 

QUE, atendiendo medidas de seguridad para la población, autoridades estatales bajaron la monumental piñata 
navideña que adornaba desde hace algunos días la plaza Juárez, en Pachuca. Quienes conocen del tema aclararon 

que la piñata no corría riesgo de caer, pero ante la previsión de que el fin de semana habría malas condiciones 
climatológicas, se aplicó el refrán de que hombre prevenido vale por dos, y se decidió extremar cualquier 

precaución. En unos días más la piñata regresará a su sitio.  
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QUE, no ha quedado muy claro cuál será la estrategia de seguridad para evitar robos violentos como los dos 

ocurridos esta semana en las sucursales pachuqueñas de conocida tienda del tecolote. Y si bien no se pueden 
divulgar detalles relacionadas con la investigación de estos casos, bien se pueden dar a conocer acciones directas 

para tranquilidad de los ciudadanos. ¿O a la tercera es la vencida? 
 

QUE, entre peregrinaciones, fiestas de oficina por la temporada navideña, arreglo de calles a pleno día y las ventas 

nocturnas, el tráfico de la capital hidalguense se ha convertido en cosa de locos. Habrá que tener serenidad y 
paciencia.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Primero garanticen seguridad y luego preocúpense de atraer más turistas.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
En cumplimiento a los plazos establecidos, fue entregado el Paquete Económico que permitirá el ejercicio de 

recursos en la entidad para el año entrante. La actual responsable de las finanzas en Hidalgo, Jessica Blancas, 
acudió a la sede de la LXIII Legislatura para ofrecer la documentación al presidente de la Comisión de Hacienda y 

Presupuesto, la cual tiene la obligación de analizar y en su caso aprobar las iniciativas en beneficio del pueblo 

hidalguense.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Roberto Rico: Toda la experiencia del abogado Rico Ruiz es aprovechada sin duda por el gobierno estatal, 
como director jurídico de la administración hidalguense este perfil posee el compromiso y la visión, más allá de 

situaciones que redunden en pleitos sin sentido, pues es sabido que siempre pondera el diálogo y el acuerdo legal 
con el fin de destrabar broncas en sus ámbitos de competencia.  

 
Abajo-Fernando Hidalgo: El responsable de Comunicación Social del Congreso local trató, por alguna extraña 

razón, de que la prensa no acudiera a la entrega oficial del Paquete Económico para Hidalgo 2017; una de esas 

decisiones extrañas porque hasta el mismo presidente de la Comisión de Hacienda comprobó un día antes el hecho. 
Hidalgo Vergara olvida que lo que no se cubre con información se cubre con especulación.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ASALTO 

 
Un nuevo asalto, con las mismas técnicas de las ocasiones anteriores, fue perpetrado la noche de este 

jueves en una famosa tienda, cuyo logotipo son unos tecolotes, al interior de un centro comercial en 

Pachuca.  
 

De nueva cuenta los asaltantes llegaron en motocicleta y amagaron a los empleados para romper con 
mazos las vitrinas y sustraer todo tipo de productos. En este caso dejaron a una persona lesionada. 

Lamentable que esta situación se repita cada vez con mayor frecuencia. ¿Y las autoridades? 
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CONGRESO 

 

Desde el jueves pasado el presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto de la actual Legislatura, Canek 
Vázquez, expuso ante compañeros de los medios que este viernes acudiría ante el pleno la titular de 

la Secretaría de Finanzas y Administración estatal, Jessica Blancas, para entregar el Paquete 
Económico 2017, aunque tampoco quiso confirmar la hora. Trascendió que, sin razón aparente, los 

responsables de Comunicación Social en el recinto no quisieron que ningún reportero acudiera a tan 

vital asunto, lo que desató de inmediato diversos rumores como que quieren “proteger” a la 
secretaria ante los últimos deslices que tuvo frente a la prensa; los grillitos preguntan si ¿esta será la 

línea que seguirá entonces la administración estatal, tratando a toda costa de ocultar o cubrir los 
“resbalones” de sus secretarios? 

  

¿ES O NO ES? 
 

Quien de plano desconoce no sólo los términos legales sino la Ley General de Educación y la Ley de 
Profesiones es la titular de Copriseh, a quien “quemaron” feo ante el Registro Nacional de Profesiones 

por andar firmando como “pasante de Maestría”; hay que recordarle a Rosa Gabriela Ceballos que 
este organismo no reconoce las “pasantías” y en todo caso la locución correcta sería “maestrante”, 

aunque se trata de una situación compleja, pues esta última tampoco es reconocida del todo por los 

diccionarios al tratarse de un neologismo al que le cambiamos su sentido original. El hecho es que 
sólo puede firmar como lo que es: licenciada en Biología y hasta que obtenga el otro grado sería 

maestra (en lo que haya hecho su maestría) … bueno, ¿para qué complicarse con lo que uno no es? 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Fuerzas Armadas deben continuar en las calles: CNDH: A 10 años de la guerra contra el 

narcotráfico, la realidad es que las Fuerzas Armadas no pueden r egresar a sus cuarteles porque las autoridades 

civiles no tienen la capacidad para enfrentar al crimen organizado. Con esa estrategia implementada al inicio del 

sexenio del presidente Felipe Calderón, los picos más altos de violaciones a los derechos humanos ocurrieron entre 
2010 y 2012. En entrevista con EL UNIVERSAL, Luis Raúl González Pérez, presidente de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH) señala que la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles debe tener un tiempo 
límite, pero mientras no haya policías bien capacitadas no se podrá. En el marco del Día Internacional de los 

Derechos Humanos, el ómbudsman nacional comenta que en México persisten la pobreza, la desigualdad, la 
exclusión, la intolerancia y la impunidad. Si bien ha y avances con un marco normativo de gran calado, no se aplica, 

por lo que a la CNDH le preocupa que persistan la práctica de tortura, las desapariciones, las fosas clandestinas, 

desplazamientos forzados y un salario mínimo que no es suficiente. Al analizar los primeros dos años de su gestión, 

el presidente de la CNDH advierte que hay voces que pretenden descalifica el trabajo del organismo que encabeza, 
con el único propósito de desviar la atención. Asegura que su trabajo y señalamientos han sido incómodos, pero 

seguirá en el camino para que la ley se cumpla. ¿Cuál es la opinión del presidente de la CNDH sobre la guerra 

contra el narcotráfico? —En estos 10 años se incorporó a las Fuerzas Armadas en temas de seguridad pública. Las 

policías se vieron rebasadas en zonas donde se dio una colusión con el crimen organizado. (Dennis A. García, 

primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/12/10/fuerzas-armadas-deben-continuar-en-las-calles-
cndh  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/12/10/fuerzas-armadas-deben-continuar-en-las-calles-cndh
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/12/10/fuerzas-armadas-deben-continuar-en-las-calles-cndh
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La Jornada-Ejército y Marina continuarán en las calles: Peña: El presidente Enrique Peña Nieto señaló que 
los soldados y marinos están para preservar la seguridad interior y cuidar la soberanía nacional, no necesariamente 

para hacerse cargo de tareas que en estricto sentido corresponden a las policías investigadoras y a las 
procuradurías del país; sin embargo, aclaró, las fuerzas armadas seguirán realizando labores de seguridad pública 

mientras se cuenta con policías preparadas. Tras un largo aplauso brindado por funcionarios, procuradores y 
presidentes de tribunales superiores de justicia a los secretarios de la Defensa Nacional, el general Salvador 

Cienfuegos, y de Marina, el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, el Presidente agradeció a las fuerzas armadas 

realizar labores de seguridad pública, tareas que han asumido con lealtad a la patria y que es lo que ha permitido 
que hoy tengamos, no obstante, la modernización en la que hemos venido trabajando; que tengamos, sí, ciudades 

y regiones de nuestro país que han regresado a la paz y a la tranquilidad. Lo anterior, al clausurar el Encuentro 
Nacional de Procuración e Impartición de Justicia 2016, llevado a cabo en instalaciones del Tribunal Superior de 

Justicia de la Ciudad de México. (Gustavo Castillo, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2016/12/10/politica/003n1pol  

Excélsior-Crimen mató a mil 200 federales; periodo 2006-2016: Entre el 1 de enero de 2006 y el 30 de 
noviembre de este año, más de mil 200 elementos de las Fuerzas Federales murieron en el combate contra el 

crimen organizado iniciado por el entonces presidente Felipe Calderón. Las bajas de integrantes de la Policía 

Federal, las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, así como de la Procuraduría General de la República 
ocurrieron principalmente en Tamaulipas, Michoacán, Guerrero, Chihuahua, Nuevo León y Veracruz. Reportes de la 

Comisión Nacional de Seguridad (CNS) y de Transparencia dan cuenta que en esos 10 años la Policía Federal fue la 
que más bajas tuvo en combate, con 552. Especialistas consideraron que los cuerpos de seguridad se han 

“desgastado” y no hay incentivos para crear corporaciones capacitadas. (Marcos Muedano, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/12/10/1133389  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

: Que nada bien cayó al perredismo de Oaxaca el escenario subrayadamente priista que montó el diputado federal 
y ex candidato al gobierno del estado José Antonio Estefan Garfias para rendir anoche su informe anual de 

actividades. Resulta que el legislador del PRD y ex militante del PRI solo convocó a dicho acto a un connotado 

perredista: su paisano y líder parlamentario en San Lázaro, Francisco Martínez Neri. El resto de los invitados 
especiales, entre ellos un representante del gobernador Alejandro Murat, están identificados como crema y nata 

de la clase política tricolor en aquella entidad.  
  

: Que luego de ser criticado por invitar a Valle de Bravo a Rubí, la quinceañera famosa en redes sociales, el 

gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, tuvo que aclarar por Twitter que el erario no pagará un peso. “La 
invitación es de los hoteleros que asumirán el costo e Interjet el vuelo. Solo fui el conducto”, precisó.  

  
: Que la Comisión de Carta de Derechos de la Asamblea Constituyente citó a sesión hoy a las 20: 00 horas para 

analizar y dejar planchado su dictamen que será votado, artículo por artículo, en el pleno de este órgano. Sin 
embargo, hoy mismo a las 23: 59 horas es la fecha límite para que todas las comisiones de la Asamblea entreguen 

a la mesa directiva sus documentos finales, lo que significa que el grupo de trabajo encabezado por ladiputada del 

PRD Marcela Lagarde tiene tres horas y media para discutir trece artículos. A ver si no aplican la famosa frase de 
“detener el reloj legislativo”.  

  
: Que hablando de la capital, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, fue felicitado por la colocación de 

bonos verdes por mil millones de pesos, en lo que representa la primera vez que lo hace una ciudad de 

Latinoamérica. Esto significa, además, una señal de confianza con las finanzas de la capital y en su mercado.  

http://www.jornada.unam.mx/2016/12/10/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/12/10/1133389
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: Que por cierto, en temas de confianza, la Secretaría de Hacienda consideró que el cambio de perspectiva de la 

calificadora Fitch obedece a un escenario distinto al que había hace dos meses, producto de la incertidumbre que 
generó el resultado electoral en Estados Unidos. La dependencia encabezada por José Antonio Meade destacó el 

historial de políticas económicas disciplinadas a favor de la estabilidad macroeconómica, que le permiten a México 
enfrentar el adverso entorno externo.  

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Tropa cierra filas con Cienfuegos 

El discurso del general Salvador Cienfuegos Zepeda, secretario de la Defensa Nacional, tuvo eco en las filas 

castrenses en todo el país. El reclamo de que la tropa está en la calle para hacer tareas de seguridad pública y la 
falta de compromiso de gobiernos estatales y municipales tocó fibras sensibles en la estructura militar, nos dicen. 

Los oficiales que están en la primera línea de batalla contra el crimen respaldan a su general secretario, pues por 
diez años han estado en esas tareas. Y desde que se anunció la guerra contra el narcotráfico quedaron en estado 

de indefensión legal, sin marco jurídico para actuar en las calles, nos recuerdan. Están dispuestos a dar batalla a 

aquellos delincuentes que han robado la tranquilidad y paz del país, pero que también se entienda que los militares 
son parte de la sociedad y como parte de ella también tienen derechos, nos explican.  

 
Presumen soborno en San Lázaro 

Al margen del escándalo del bono secreto de fin de año que se repartieron los diputados, en San Lázaro hay 
sospechas de un soborno para otorgar un contrato por los servicios de telefonía. Nos cuentan que empresas de 

telecomunicaciones consideran que hubo una licitación amañada en la Cámara de Diputados, porque un funcionario 

del Palacio Legislativo del área de tecnología fue apapachado por una compañía china con un viaje internacional. 
¿Qué ocurrió? La noche del jueves el fallo de la licitación para brindarle servicio de telefonía fija y el conmutador 

favoreció a esta empresa china, pese a que tenía los costos más altos, arriba de 30%. Esto generó molestia en los 
demás concursantes, quienes amenazaron con dar a conocer los nombres tanto de la empresa como del 

funcionario. Ya se verá si cumplen… 

 
Enredo del INE en caso Televisa 

Como si se tratara de un asunto semántico más que un pleito legal en el terreno de la libertad de expresión, el 
Instituto Nacional Electoral, bajo la conducción de Lorenzo Córdova, argumenta que envió a Televisa una 

notificación de apercibimiento para que baje de su portal la entrevista que realizó el periodista Joaquín López 

Dóriga al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. En este espacio le dimos a conocer que el INE había 
amenazado hasta con cárcel para los responsables, versión que ratificó don Joaquín en sus espacios en medios de 

comunicación. Pero el INE aclara que la medida de “apremio” o “advertencia” no considera el arresto o el 
encarcelamiento. El pleito, como le explicamos a usted, escaló ahora con la impugnación de Televisa ante el 

tribunal electoral, en la que alega que el instituto pretende violar su libertad de expresión, de prensa y editorial. ¿Lo 
estarán entendiendo los señores consejeros? 

 

Peña con los gobernadores tricolores 
Por la tarde-noche del viernes, el presidente Enrique Peña Nieto recibió en Los Pinos a gobernadores priístas. Fue 

un encuentro a puerta cerrada, sin fotógrafos ni camarógrafos, ni nadie que no fuera parte de este grupo de 
mandatarios estatales. Incluso, cuando apenas iniciaba la reunión, se vio salir de la residencia oficial al secretario 

de Hacienda, José Antonio Meade. ¿Qué trataron en tan privada conversación? El encuentro tuvo lugar en la 

residencia Miguel Alemán para dialogar sobre el cierre de año y el arranque del año electoral 2017, nos dicen. Los 
priístas han comenzado a velar armas rumbo a la disputa por la joya de la corona, las elecciones en el Estado de 

México, antesala de la sucesión presidencial de 2018.  
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

QUIÉN SABE si sea el espíritu navideño o una prueba más de que 2016 es un año loco, pero el video viral de la 
quinceañera Rubí terminó convirtiéndose en un... ¡asunto político!  

 
AHÍ ESTÁ Eruviel Ávila presumiendo en Facebook su llamada telefónica al papá de la muchacha y la invitación con 

cargo al erario, por supuesto para que toda la familia vacacione en Valle de Bravo. ¡Ah!, y con comercial de Interjet 

incluido.  
 

LUEGO ESTÁ el alcalde de Villa de Guadalupe, Raúl Castillo, quien de plano pidió la intervención del ejército para 
resguardar el megapachangón, pues ese municipio potosino sólo cuenta con 11 policías. Y obviamente no alcanzan 

para los miles de invitados, o mejor dicho, de autoinvitados.  

 
ENTRE ellos estarán el gobernador Juan Manuel Carreras, el senador del PT, Marco Antonio Blázquez, que ya se 

apuntó para padrino; y todos aquellos legisladores y funcionarios que hasta anoche seguían planeando el viaje a 
una fiesta que se hizo famosa por las redes sociales. ¡Hay prioridades! 

 
FINALMENTE está a punto de lograrse la aprobación de la llamada mariguana medicinal.  

 

LUEGO de varios meses, la iniciativa presentada por la senadora priista Cristina Díaz obtuvo el respaldo de los 
partidos y se espera sea aprobada, a más tardar, el próximo martes para enviarla de inmediato a San Lázaro.  

 
FALTA VER si los diputados son sensibles al drama que viven todos los días los pacientes que esperan 

dolorosamente a que haya un cambio en la ley.  

 
SI ALGUIEN conoce un buen fisioterapeuta, mándelo al PRI del Estado de México, porque ahí están tronándose 

los dedos por saber quién será el candidato o candidata a la gubernatura.  
 

DEL LADO de los "peñistas" están el diputado Alfredo del Mazo, la secretaria tricolor, Carolina Monroy; y el titular 

de Profeco, Ernesto Nemer. Su principal impulso radica en su cercanía a Enrique Peña Nieto; sin embargo, para 
algunos esto no necesariamente es un punto en su favor.  

 
DEL LADO de los eruvielistas, están el secretario de Gobierno, José Manzur; el dirigente tricolor, Carlos Iriarte; y la 

secretaria de Educación estatal, Ana Lilia Herrera, que a decir de muchos parece ir muy encaminada hacia la 
candidatura.  

 

¿QUIÉN sabe cómo le habrá hecho anoche Rafael Moreno Valle para no violar la restricción del INE y, al mismo 
tiempo, echarse flores? El poblano se fue hasta Monterrey a platicar con emprendedores y contarles sobre los 

logros de su gobierno.  
 

UNA DE DOS: o se quedó con ganas de hablar de sí mismo... ¡o ya aprendió el lenguaje de señas! 

 
(Redacción, página 10) 
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